

**L**A Confederación Nacional del Trabajo ha sido la única central de cierto peso que se ha pronunciado por el boicot activo a las elecciones sindicales y, según los indicios, la abstención ha sido bastante importante. Pedro Barrio Guazo, administrativo de profesión, militante de CNT desde 1934, casi diez años de cárcel durante el viejo régimen, es miembro del Comité Nacional y lleva la Secretaría Jurídica y la Tesorería de la CNT. Por necesidades de la entrevista, ésta se ha personalizado en Pedro Barrio, pero en realidad las respuestas son del propio Comité Nacional. Ya se sabe que la CNT no cree en liderazgos.

## Pedro Barrio Guazo

(Comité Nacional de la CNT)

### EL PACTO DE LA MONCLOA

# «TENDRA POCA VIDA» (y está prácticamente roto)

—¿Cuál ha sido el índice de abstenciones en estas elecciones sindicales?

—Este porcentaje es difícil de establecer, ni siquiera las mismas centrales interesadas en capitalizar los resultados se ponen de acuerdo en sus datos. Sin embargo, por nuestros compañeros sabemos que el número de las abstenciones ha sido bastante más elevado que lo que las centrales que se presentan están dispuestas a reconocer.

—Sin embargo, parece que algunos de vuestros compañeros han sido elegidos

—Se está intentando presentar este hecho como algo desfavorable para la Confederación. Es cierto que han salido elegidos algunos de nuestros compañeros, que, presionados por los trabajadores de sus empresas, se habían presentado; pero han sido elegidos por una asamblea directa de trabajadores, rompiendo así la mecánica de las elecciones, siendo, además, revocables en cualquier momento. Esto entra en los presupuestos de la CNT.

—¿A quién sirven estas elecciones?

—Al Pacto de la Moncloa, al gran capital, a los grandes patronos. Esto, hoy por hoy, porque le pronosticamos muy poca vida al Pacto de la Moncloa. Se puede decir que está prácticamente roto, incluso ciertos líderes de Comisiones Obreras ya están hablando de que no era esto lo que se había firmado y que hay que romper la baraja.

Por otra parte, nosotros pensamos que a la larga estas elecciones las van a perder aquellos que parecen ganarlas hoy, Comisiones Obreras y UGT. Cuando estos comités de empresa tengan que empezar a funcionar ateniéndose a ciertas normas del Pacto lesivas para los trabajadores —congelación salarial, mientras los precios suben— van a ser desbordados por los trabajadores en las asambleas. Se va a dar un caso similar a lo sucedido en los últimos tiempos de la dic-



● ● «El número de abstenciones ha sido bastante elevado»

● ● «A la larga, estas elecciones las van a perder los que hoy las están ganando»

● ● «CNT ha sido siempre, y es, antite-rrorista»

● ● «La CNT de ahora está más radicali-zada que nunca»

tadura con los jurados de empresa.

—Vosotros habéis denunciado una campaña anti-CNT por parte del Gobierno, ¿a qué se debe tal campaña?

—Creemos que es porque somos una organización muy incómoda y que no pacta con nadie, por tanto, estorba. Es curioso que en los últimos tiempos de la clandestinidad tuvimos a nuestro alrededor políticos de derecha e izquierda que nos encontraban dignos, sinceros, simpáticos y que nos daban mucha

coba, pero, a medida que hemos ido actuando y ellos han visto que no podíamos ser manejados, han comenzado esta campaña anti-CNT. Está muy claro que la CNT ha sido siempre, y es, antite-rrorista. CNT es una organización de trabajadores.

—¿Podrían intentar devolverles a la ilegalidad?

—Hoy por hoy no es probable ni fácil, pues comprometería la imagen democrática, pero en un futuro todo es posible. Creo que ya es hora de decir que están viniendo a nuestro sindicato provocado-

res ofreciendo armas y tenemos indicios de que alguna de esta gente tiene alguna vinculación oficial, a su debido tiempo lo daremos a la publicidad con todos los detalles. Por ejemplo, no sé lo que puede costar una pistola en el mercado negro, pero a nosotros se nos han ofrecido a 1.500 pesetas; creo que es una ganga, ¿no?

—¿Existe la FAI?

—La CNT no tiene conocimiento de que existan grupos de la FAI organizados; nadie se ha acercado al Comité Nacional para comunicarnos oficialmente la existencia de la FAI.

—¿Qué puede solucionar un Gobierno socialista?

—Si tomamos como ejemplo lo que ha ocurrido en otros países socialistas, creemos que van a solucionar muy poco. El Estado, en un régimen socialista, sigue teniendo toda su fuerza, incrementada al asumir el papel de patrón.

—¿Cuál es la importancia actual de la CNT?

—La realidad está demostrando que la CNT tiene un peso real en la vida española. Es la única organización que se atreve a ir contracorriente de todas las alternativas que se presentan y esto significa que hay una enorme seguridad y una militancia capaz de hacer frente a todo. Hoy en día CNT ya es mayoritaria en muchos sectores y provincias.

Por otra parte, alguien dijo que si la CNT no existiera, habría que crearla. Lo cierto es que nosotros somos los mayores acusadores del capitalismo y quienes con más profundidad señalamos sus contradicciones.

—¿Es la CNT la misma que hace cuarenta años?

—La CNT sigue manteniendo los mismos postulados, las mismas tácticas y los mismos planteamientos. Yo diría que ahora la CNT es más radical que nunca, está más en su centro.

J. VAN DEN EYNDE  
(Foto: MIGUEL VIDAL)